

## Prédication du 3 octobre 10

Trois textes bibliques : Habacuc / 2eme épître à Timothée / 4ème chap.de la lettre de Paul aux Philippiens /

Le 1er texte est d'HABACUC , 1 des prophètes intervenant auprès du peuple juif , quand celui-ci passe sous la domination de Babylone  
chap.1/ versets 2 et 3

Je rappelle ici le sens du mot "juste" : il désigne celui ou celle qui essaie d'être en accord avec ce que Dieu veut ...et comme l'homme n'arrive jamais à être tout entier de droiture , d'équité , de fidélité ...il a besoin d'être "justifié" c.à.d. pardonné ; nous gardons cet adjectif "pardonné" dans notre liturgie  
-et chap.2/ versets 2-3-4

Puis nous lisons , dans la 2ème épître à TIMOTHEE , ce disciple que Paul aimait comme 1 fils, au chap.1 / les versets 6 à 14.

Le 3ème texte-assez long-est le 4ème chap.de la lettre de PAUL aux PHILIPPIENS , versets 1 à 22 .....

J'ai souvent du mal avec Paul , du mal à le comprendre , à le suivre .Mais cette fois , ce qui m'a frappée à la 1ère lecture , c'est la joie exprimée ! "vous me rendez si heureux - soyez toujours joyeux - j'ai éprouvé 1 grande joie dans le Seigneur"

Mais cette joie n'est pas désincarnée!

Regardons de plus près le contenu de cette lettre : il faut savoir que Philippiques est la 1<sup>ère</sup> ville d'Europe où Paul est venu prêcher la "Bonne Nouvelle" - et la petite communauté chrétienne de Philippiques est très chère au cœur de l'apôtre.

Paul a d'abord l'air de s'adresser à elle comme 1 père de famille : Evodie et Syntyche , arrêtez de vous chamailler !

Paul avait dit ailleurs : "dans les assemblées , les femmes doivent se taire "-et à l'époque , 1 femme "bien" devait tenir son ménage et s'occuper de ses enfants- point ! Alors voilà 2 femmes qui s'expriment ailleurs qu'à la maison et qui s'affrontent ! Est-ce pour affirmer des convictions , avec le désir de les imposer ?...ou pour 1 question de préséance ?...Nous ne connaissons pas le motif de la dispute... . Mais Paul continue avec 1 suggestion très pertinente : celle d'un MEDIATEUR , de conciliateur , pour transformer la dispute en dialogue , dans 1 écoute et 1 échange apaisés - Ce que l'on retrouve aussi dans la phrase "manifestez de la douceur envers tous".

En tout cas , la fonction , le rôle de médiateur , est de plus en plus reconnu , et pourrait être encore plus souvent utilisé de nos jours !!

Puis au verset 4, on a cette proclamation " Soyez toujours joyeux d'être unis au Seigneur- Je le répète : soyez joyeux" - proclamation sur laquelle nous reviendrons.

Suit 1 liste de raisons d'être joyeux , versets 5 à 7 : " le Seigneur viendra bientôt-ne vous inquiétez de rien-demandez dans la prière ce dont vous avez besoin-la paix de Dieu , qui dépasse notre intelligence , vous enveloppera"

Ensuite viennent des recommandations , 1 enseignement (versets 8 et 9 ) : "portez attention à ce qui est bon et digne de louange : ce qui est vrai , respectable , juste , pur , agréable , honorable " . Quel programme ! ...Il faudrait décortiquer chaque mot , les replacer dans des situations vécues , en chercher le sens en rapport avec l'enseignement de Jésus.....Et Paul d'ajouter aussi : "mettez en pratique ce que vous avez appris et reçu de moi " .

Enfin vient 1 long passage , des versets 10 à 19 , où Paul est rempli de joie et de reconnaissance : il n'a pas été oublié par cette église de Philippiques qui l'a déjà aidé dans d'autres voyages , en particulier à Thessalonique -et il reçoit des dons apportés par le messager Epaphrodite , des dons bienvenus , car il dit "j'ai appris à me contenter de ce que j'ai , à vivre dans la pauvreté ou dans l'abondance"; et... on peut supposer qu'il est dans le 1er cas .

Nous sommes ici dans 1 réalité bien CONCRETE et même dramatique : Paul est en prison ! ...Il est au bout de son 4ème et très long voyage qui l'a mené de Jérusalem- où les juifs voulaient le faire mourir- jusqu'à Rome- parce qu'il a invoqué le " jugement de César" , étant citoyen romain .Il doit donc être jugé à Rome ....Le voyage est éprouvant , avec des tempêtes , des vents contraires , des étapes nombreuses . ...Nous savons que le centurion chargé de le convoier lui laissait 1 certaine liberté ; mais il était quand même prisonnier !!

Et 1 prisonnier , comme aujourd'hui , avait besoin de "cantiner" . "Cantiner " , expression employée en prison , c'est avoir 1 peu d'argent pour acheter ...du dentifrice ...1 paire de basquets ...louer 1 petite télé... .Pouvoir cantiner , c'est 1 peu de confort , 1 peu de réconfort ...(comment font ceux qui n'ont personne ?...) Pour Paul , c'était sûrement de quoi écrire ses lettres , les faire porter à ses destinataires , et améliorer 1 peu son "ordinaire"...Alors il est plein de reconnaissance : "je dispose de tout le nécessaire "!

Étonnant Paul ! qui nous communique sa joie ! SOYEZ TOUJOURS JOYEUX D'ETRE UNIS AU SEIGNEUR -JE LE REPETE :SOYEZ JOYEUX !

Hum ! me direz-vous . Comment voulez-vous que je sois joyeux ? ...avec toutes ces informations catastrophiques et mes soucis quotidiens ??..." je doute que les choses s'arrangent...je suis découragé ..je ne sais plus où j'en suis ..est-ce que ma vie a 1 sens? ...Alors , être joyeux , quelle utopie !!!

ET POURTANT, que se passe-t-il? -

Quand je suis sans joie , que je suis "pessimiste" , je suis dans le doute , l'inaction , l'enfermement , le repli .

Quand je suis joyeux , joyeuse , -j'ai des forces , j'ai envie d'entreprendre - et ces forces , je les ai parce que , au fond de moi, je suis "optimiste" - c.à.d. que j'ai Foi , que je Crois – dans 1 amélioration à venir , 1 issue favorable possible , 1 à-venir!

Et là , c'est notre vie de chrétien qui est interpellée : En qui , en quoi - croyons-nous ? avons-nous foi ?

Se dresse alors la figure de Jésus , celui qui nous a rendu Dieu proche , celui qui est venu nous parler de pardon , d'amour et de vie.

Être PARDONNE , être AIME ? c'est pouvoir aller de l'avant ! ...Vous savez combien on est ragaillardé par 1 compliment , combien on est heureux quand on nous fait confiance !!

Être pardonné ?quelle libération d'une culpabilité qui nous englué , qui nous bloque : "j'aurai dû...je n'arriverai jamais ..."

Que disons-nous dans la liturgie ? libérés et pardonnés , chantons notre reconnaissance ! Nous voilà REMIS DEBOUT !!

Notre vie d'aujourd'hui nous déstabilise souvent ...Par ex., nous sommes passés à 1 vie citadine loin de la nature - qui aurait toujours beaucoup à nous apprendre - entre autre- sur le temps ...nécessaire à la maturation... -...Notre capacité d'écoute est parasitée par 1 flot d'informations qui nous empêche de percevoir des repères , des évolutions positives porteuses d'espérance (j'avais déjà évoqué avec vous le désir de partager de "bonnes nouvelles")

Alors , quand nous nous posons , quand nous nous arrêtons-au calme - dans 1 temps de prière aussi-des réponses arrivent . ..Les réponses peuvent être différentes de nos attentes , mais elles arrivent ...Entendons résonner ces Paroles : "je ne vous laisserai pas seul(e-s)-il y a 1 temps pour tout - attends avec confiance .."...Et quand je n'en peux plus , que je ne sais plus où j'en suis : "MA GRACE TE SUFFIT" ...Quelle PAIX dans cette petite phrase !!

Alors , nous , ici ,qui bénéficions de tant de bienfaits , soyons "d'INDECROTTABLES OPTIMISTES"!!!

Soyons des porteurs d'espoir - sans angélisme - mais avec la certitude d'une PRESENCE - qui nous invite à être positifs , constructifs , et réjouissons-nous ensemble !!

Amen

M-Claire Gibert